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・議員及び市職員の給料・退職金を、中小企業の会社員並にするべし 

(回答)議員は本年の報酬審議会で、報酬削除がされ、定数を３１名から２２名に削除しま

した。職員も１０年間で３５０人の削除を図っており、国に準じてではありますが、退職

金も減額されております。今後もこの件は適宜検討してまいります。 

 

・短い中にまとめるのには無理がある。 

 渡良瀬川、河川敷の土地所有問題。国土交通省では終了していて、「河川敷内に個人所有

の土地がある」ことは桐生市と住民との問題にはならないと考えます。古くても個人所有

の資料があるとすれば、それを公にして、認める機関と認めない機関をはっきりすべきで

ないでしょうか。土地所有は内緒ではないと思います。 

 (回答)たいへん難しい問題ではありますがご指摘頂いた主旨を関係部局に伝えます。 

 

・議会の傍聴の階段が急すぎる。傍聴席の最下部から入れるところを考えるべきだ。 

(回答)議場が建てられてかなりの年数が経過しています。市民の議会傍聴の機会を増やす

意味でも大切な事と思いますが、予算等も視野に入れると現状では難しいと考えます。 

 

・良い意見交換会でした。 

 今後もこういう機会を多く持てたらと思います。 

 (回答)ありがとうございます。今後も継続して続けてまいりたいと考えております。 

 

・議員さん個々が議会としてこのような会を開催しているのは素晴らしいと思います。議

員の皆様と地域の皆様に心から敬意を表します。 

(回答)ありがとうございます。今後もより良い報告会・意見交換会になる様取り組んでま

いります。 
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・初めて参加した報告会・交換会でとても良かった。報告はプリントを読んだだけで私に

はちょっとチンプンカンプン。発表する方はよく内容をわかっているようなので、自分の

言葉で参加した人々にわかりやすく話して欲しかった。この会はこれからも続けて欲しい

と思いました。 

(回答)報告会での言葉遣い、表現内容については今後もよりわかりやすいものに出来る様

努力してまいります。報告会も継続して行っていきます。 

 

・意見交換会というより、地域の要望会を提案します。地域に地元議員がいないため、地

域の意見が吸い上げられないようです。 

(回答)今後は地域要望を主にする会と、まちづくりなど政策を語り合う会とをすみ分けて

行うことも必要ですので、検討していきたいと思います。 

 

・市民からたくさんの意見が出ましたが、順番があるとは思いますが、解決して欲しいと

思います。桐生が住みやすい市になるように今後も頑張ってください。それと、今回意見

では出てなかったのですが、間の島の信号を昭和橋方面へ右折するのに矢印が出る様な信

号に変えてもらえると夕方など混雑する時間の渋滞解消するのではないかと思っています

が、どうでしょうか？ 

(回答)今後も二元代表制の一翼を担う議会としての責任を全うしていきます。信号機の件

につきましては、対応について当局に伝えたいと思います。 

 

・広沢地区にもいろいろな問題があることがわかりました。個人的にも困っていることが

ありますので、桐生市に協力をしていただきながら改善していければと思います。 

(回答)お困り事がある時には是非、議会にもご相談ください。共に考え、取り組みたいと

思います。 
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・みどり市との合併を早急に何とかしなければならないと思う。 中通り大橋線の延伸を

国に働きかけて、早く薮塚に抜き、インターへの接続が可能となるようにしてもらいたい。 

財政の健全化への努力を切望する。 

(回答)合併については市長の政策にもうたわれており、議会としても出来る限りの対応を

していきます。 ご要望は当局にお伝えします。 地域主権一括法の制定により、今後益々

地方の自己決定・自己責任が求められます。健全化に向け、チェックを行うと共に、提言

して行きたいと思います。 

 

・桐生猟友会の実態調査をして頂きたい。来年はかなりの人数が辞めると思います。市の

農林課はよく働いてくれているように思いますが、桐生猟友会の動きが悪すぎる様に思い

ます。 

(回答)桐生猟友会の皆様には、献身的に市政の為にご尽力頂いております。今後はより活

動しやすい、参加しやすい取り組みが出来る様、当局に伝えます。 

 

・地元を住みやすいものにしたいがゆえ、要望ばかり多かった様に思います。ただ、個人

的で小さい意見や要望にも目を向けて１つ１つ解決していってもらいたいです。地元住民

として協力できることはしますので、宜しくお願いします。 １人ずっと目をつむってい

る議員がいた。眠っているわけでは無いかもしれないが、あまり良い印象ではないです。 

(回答)市・議会でもおのずと行うことに限界があります。市民の皆様が協力して頂けるの

は大歓迎で、そのことが一体となったまちづくりにつながるものと考えています。 また、

目をつぶっている議員がいたとのご指摘、議員全員に伝えます。 

 

・今回の報告会、意見交換会はとても有意義に思いました。市議全員のお顔とお言葉があ

り、良かったと思います。若い議員さんも数名見られ、時代に合った運動をされて、明る

く活動的な桐生市になっていきますことを願っています。 
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(回答)ありがとうございます。今後も「開かれた議会」「市民参加を促進する議会」を進め

ていく中で信頼される議会を目指して議員一丸となって取り組みます。 

 

・広沢地区の一部で地デジの難視聴地区があり、地デジ化したときに NHK が映らなかっ

たので、現在契約を解除しています。地デジの難視聴について解決策はありますか？以前

は協調アンテナからの電波を受信していたのですが、現在何も行政からの指導がなかった

ために個人でアンテナを設置しました。協調アンテナの撤去に￥７００万程度かかるとの

話があります。 

(回答)地デジの難視聴地区が広沢地区の一部にあることは必ず当局に伝えます。有効な手

段がとれる様働きかけます。 

 

・意見を出せばお金がかかる事ばかり。市税が少ないのに、意見を聞けば何とかしなけれ

ば・・・？意見を聞いただけにならない様に頑張ってください。 

(回答)市議会議員は桐生市の発展・市民福祉の向上のため日々働かせて頂いております。

その実現の為、皆様方の声を拝聴する中で頑張っていきます。 

 

・こうした機会は大変望ましいので、回数を増やして頂ければと思います。 

(回答)まずは来年の４月までは、毎定例会ごとの年４回とさせて頂いております。今後そ

うした声が多数あれば検討していきたいと思います。 

 

・みどり市との合併について議会は積極的に進めているか？ 

(回答)みどり市との合併については両議会の正副議長間では、話し合いを設けていますが、

議会間では現在行われておりません。今後は早急な検討課題として、とらえていきたいと

思います。 
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・「議会と語ろう」にも参加してみて議会がとても身近に感じられて、そして「開かれた議

会」を見る事が出来ました。大変良い試みだと思います。意見交換会ではたくさんの意見

が出ました。それ程市民は、いろいろなことで困っている事も議員さん・町民共に身近に

感じた事と思います。町民への答弁も適切にしていただけましたが、話だけでなく、ぜひ

真剣に考えていただければこの会がもっと有効になると思います。ありがとうござました。 

(回答)市議会議員は住民・市民にとって最も身近な存在であります。しっかりと声を聞き

取り市政に反映出来る様、取り組んでまいります。 

 

・朝の通学時のバスの本数を１つでもよいのですが、多くしてください。子どもたちが雨

の時など、大変です。 

(回答)おりひめバスの運行方法については、朝の通学時の対応を含め、市議会の交通対策

調査特別委員会で報告を受け、協議をしています。ご意見については、当委員会に伝えて

いきます。 

 

・お金のかかる問題が多く、心配。無駄遣いなどない予算からどのように捻出するのか。

お役所仕事と言われない様な早い対応・解決を望みます。 

(回答)限られた予算の中では、何を優先に投資をしていくか、いわゆる“集中と選択”が

求められています。より有効に予算が使われる様、市議会でも市当局に予算要望を行って

いる所です。 

 

・今回出た意見に対し、対応するとの事を聞きましたが、その後の経過報告を町民に話し

ては無理なので、公民館を通し館報等で報告して議員の誠意を見せてください！ 

(回答)意見交換会で出された件は常任委員会で対応できるものはしております。報告等に

ついては、今後の議会報告実行委員会の中で協議していきます。 

・議会報告は報告として可決したものに対して「ご意見は」と言われても質問のしようが
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ないと思います。全体的に難しくてわかりづらい感じです。 

 意見交換会は広沢についての事なので、身近な話で良かったと思います。話を話だけで

終わらせるのではなく、きちんと結果を出して欲しいと願います。議員さんのパフォーマ

ンスで終わらせないでくださいね。 

(回答)報告会における表現方法については、何度も指摘を受けているので、今後もよりわ

かり易い方法で検討していきます。出された要望は出来る限りの対応をしていきます。 

 

・機会がありましたら是非、参観したいと思います。又、議員さん１人１人のご活躍を期

待したいと思います。 

(回答)今後も毎定例会毎に開催を予定しておりますので、ご参加の程、宜しくお願いいた

します。 

 

・今日はありがとうございました。広沢は桐生の玄関の様だと思います。桐生に入るのに、

道路のまわりの草が生え、とてもきれいな桐生に見えません。ぜひ予算が無いかもしれま

せんが、きれいにして欲しいです。広沢山のあの大きな穴をどうするかきちんとして欲し

いです。多くの問題がありますが、どうぞ解決して欲しいです。 

(回答)まちがきれいである事は桐生に訪れる人にとっても大変大切な問題です。市にお願

いする事はもちろんですが、地域の人たちにもご協力を頂き、対応して頂ければ幸いです。

危険を伴う道路等の破損は早急に行ってもらいます。 

 

・道路整備に伴い、大型店や大きな会社の誘致があればと思います。 

(回答)桐生の面積の 70％が森林であり、可住地面積や大規模な土地が確保しづらいのが現

状です。今後はこうした状況を踏まえた中でより有効な活用が図れる様議論を重ねていき

たいと思います。 
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・桐生市全域をまわられて、報告会・意見交換会を開催する事は本当に良い事だと思いま

す。やはり、地域の声を生で聞く事は本当に良い事だと思います。是非、実践に向けて努

力をして頂けたらと思います。宜しくお願いします。また、意見を聞いて頂きまして、あ

りがとうございました。 

(回答)ありがとうございます。今後も要望等をお聞きしながら意見交換会とまちづくり討

論会に分けて開催する事も視野に入れ、検討していきます。 

 

・今年度から、区制軽視の傾向が見られます。区行政の見直しをお願いします。 

(回答)行政協力委員制度から自治会制度に変わる際、色々とご要望が寄せられております。

様々な課題を精査し対応して頂く様働きかけます。 

 

・今回の意見交換会でイノシシの話が出ました。オリを設置して保護したからと言って、

そのイノシシはどうするのですか？捕まったからと言って殺すのは反対です。イノシシが

住めない様な山にしてしまった人間にも否があると思う。 松原橋公園の水道の問題は死

亡事故につながるので早急に対処して頂きたい。 意見交換会を通じて、議会・議員と住

民との間が身近に感じられ議員の方々も色々と動いてくださいっているのだと感じました。 

(回答)イノシシを始めとする有害鳥獣対策は喫緊の課題であります。今後の対応を含め、

ご意見を当局に伝えていきます。松原橋公園については来年の暑くなる前までに対応する

様、働きかけます。 

 

・職場の確保を一番にやって頂きたいと思います。地元に職が無いと若い人の人口流出が

止まらず、益々老人比率が高くなり、先の桐生市が無くなると思っています。50年先、100

年先の桐生市を考え、運営の程宜しくお願い致します。 

(回答)国の政権も交代し、日本経済の立て直しを期待するところですが、本市においても

地域経済の活性化は重点課題となっております。中長期的視野に立って当局と連携しなが
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ら、諸事業に取り組みます。 

 

・①この用紙の１～６のアンケートの集計結果を次回の議会報告会で用紙に書いて配るべ

きです。②アンケートに書く筆記用具が全然足りないです。アンケート回答用のプラスチ

ック製の小さい鉛筆を多く用意すべきです。③今後は各地区を回って報告会を行うそうで

すが、その際、会場にする公民館は多人数入れる場所で、車も多数駐車可能な公民館にし

て欲しいです。④毎回、報告会を聞きに来て感じた事は平日の夜間に行われる報告会が一

番多く市民が集まります。このことを踏まえて今後は平日夜間に多く開催を考えるべきで

す。⑤各委員会の報告で第○○号議案の説明が非常に難しく難解な専門用語が出てきてあ

まり理解できませんでした。もっとわかり易い言葉(高校生でも理解可能な)で説明してい

ただければありがたいです。⑥１０月下旬、桐生では子供議会が行われましたが、一般市

民の大人が参加する大人会議も実施してみたらと思います。公募をして抽選で参加者を選

ぶ様にします。かなり有意義でおもしろいと思います。⑦広沢公民館での報告会で質疑応

答・意見交換会で市民側が話をするのに使用したマイクの調子が悪かったらしく、よく聞

き取れなかったです。⑧新里・黒保根地域ではデマンドバスが運行される事になりました

が、旧桐生市内でも是非運行させるべきです。旧市内も高齢者が多く必要性は高いと思い

ます。おりひめバスがありますが細かい地点を走りません。細かい地点を回れるデマンド

バスを運行してください。⑨全国各地の市街地で熊が出没しており、桐生も例外ではあり

ません。その時に備えての対策を考えてください。 

(回答)①次回の報告会で配る予定です。②次回はそのようにしていきます。③公民館の構

造も色々ありますので、創意工夫をして開催していきます。④ご意見を参考に実行委員会

で協議します。⑤わかり易い言葉で伝えられる様、検討してまいります。⑥議場での大人

会議は不可能ですが、それに準ずる会議等は今後検討していきます。⑦議員の手作りで行

っているものですから、不備等があり、申し訳ございませんでした。事前にチェックして
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いきたいと思います。⑧交通対策調査特別委員会に伝えます。⑨熊や猪を含め、有害鳥獣

対策は喫緊の課題として取り組んでいます。 

 

・意見交換会をどんどん進めて欲しい。議員先生方の顔がわかって良かったです。 

(回答)ありがとうございます。今後も市民の皆様のご要望を聞きながら、共に築き上げる

最終形の報告会・意見交換会を目指すためにも続けてまいります。 

 

・予算をしっかり管理して欲しい。 

(回答)市議会の役割のひとつに行政運営をチェックする責任があります。予算においても

全議員参加による予算特別委員会を設置し、適切に対応をしていきます。 

 

・河川をきれいにして欲しい。草が生え放題。(足利はきれいですよ) 動物園、入場料を 1

人 100円くらい取ってもよいと思います。 

(回答)河川敷の有効活用は現在でも運動用地を含め検討されているところです。また、動

物園の入園料についても市議会でも有料にする提案が過去ありました。総合的に判断する

必要があると思います。 

 

・議員さんが自分で見つけて町・区民に聞いていって下さい。 

(回答)各議員にご意見の旨、伝えていきます。 

 

・不自然な形での桐生地図の解消を願います。 生活保護の不正受給者の調査の徹底を。 

(回答)人間の肺の形のような現在の地形は確かに不自然です。市長もみどり市との合併を

政策に掲げておりますので、前向きな協議が必要と思っております。生活保護の件につい

ては議会でも議論をされております。不正の調査も行う様要望しています。 

 

・議員の皆様ご苦労様です。こういった開かれた会、とても良い事だと思います。せっか
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くの意見交換会ですので、現状の問題をどうするかだけでなく、今後の桐生をどんなまち

にしていくのか・・・その希望も含めて将来の事を話していただけるとそれに対して我々

市民がどう協力していけるのか？も、はっきりしてくると思うのですが。子供たちに、桐

生に住んだら・・・と言える様になって欲しいと思います。皆さん頑張ってください。お

願いします。 

(回答)ご指摘ありがとうございます。今後は意見交換会をまちづくり討論会などに変えて

いき、まちのビジョンや夢を語り合える場にしていきたいと思っています。 

 

・先日の子供議会、また市長の方針でもある人口流出への具体的方策、「活力ある市・・・」

子供が心配しているという事は各家庭でも大きな話題にして上がっていると思う。議会報

告を見ると、市の一番の問題である人口流出についてどの様な意見を持っているのか？人

口流出歯止め無くして桐生市の再生はないと思います。本日「チーム・ザ・議会」との話

がありました。特別委員会を設けて横割り組織で取り組む必要があると思いますが、どう

でしょうか？議員立法で再生を。 

(回答)市議会の中でも任意の会として人口問題研究会を立ち上げており、すでに多くの各

種団体と意見交換を行っています。人口減少問題の解消は市にとっても最重要課題となっ

ているので議会としても提言書等を提出していきたいと考えています。 

 


